

Ukraine en 2030



Issue de la guerre

La guerre se termine fin 2026 par l'armistice entre les deux belligérants épuisés par le conflit grâce à l'entremise de la Chine et de la Turquie. A part Marioupol, au sud du pays, repris in extremis par l'Ukraine, le Donbass et la Crimée restent entre les mains de la Russie.

L'après-guerre

Zelenski, perçu comme un héros en Ukraine comme à l'étranger, quitte le pouvoir en mars 2028 tout en continuant à défendre la cause de l'Ukraine partout dans le monde. En octobre de la même année, il obtient le prix Nobel de la paix.

Mais l'image du pays est malgré tout affectée par plusieurs scandales de corruption et par des révélations sur la manière dont certains proches du pouvoir ont su échapper à la conscription pendant la guerre.

Le déséquilibre des sexes et l'émigration, malgré le retour d'une partie des réfugiés, sont malgré tout un des principaux problèmes de la société ukrainienne d'après-guerre. La violence sociale et intra-familiale est aussi une des conséquences du difficile retour des anciens-combattants à la vie civile.

La question du retour des enfants ukrainiens enlevés par la Russie représente un instrument de chantage aux mains de la Russie, mais, suite à une campagne de sensibilisation très efficace de la part de la diplomatie ukrainienne, contribue in fine à isoler un peu plus la Russie au sein de la communauté internationale.

La reconstruction du pays est un chantier gigantesque dont les pays occidentaux, au premier chef les Etats-Unis et l'Allemagne, tirent profit.

La décontamination des sols et des cours d'eau mobilise la communauté internationale qui souhaite en faire un exemple pour protéger la biodiversité.

L'Ukraine, qui a fait ses preuves en matière d'innovations technologiques et de prouesses techniques, devient un pays exportateur de son savoir-faire militaire à travers le monde.

Parce que la paix avec la Russie n'a jamais été signée, la question de l'entrée de l'Ukraine dans l'OTAN divise les pays membres, dont l'Allemagne qui fait partie des opposants à ce qui pourrait constituer un casus belli aux yeux de Poutine.

En décembre 2030, l'Ukraine devrait rejoindre l'Union européenne en compagnie de la Moldavie, l'Albanie, la Macédoine et le Monténégro. La redéfinition de la Politique agricole commune (PAC) en vue de l'intégration de l'Ukraine, grenier à blé de l'Europe, constitue la principale pierre d'achoppement dans les négociations d'adhésion. Une période de transition et des conditions restrictives et discriminantes sont imposées au secteur agricole ukrainien.

La Serbie, le Kosovo, la Bosnie-Herzégovine et la Géorgie sont toujours en négociation.

En juin 2030, la Cour internationale de justice (CIJ) condamne la Russie pour crimes contre l'humanité du fait de ces actions pendant la guerre en Ukraine, en particulier pour la destruction délibérée des infrastructures civiles, en particulier les centrales électriques. Cette décision fait jurisprudence pour les autres procédures en cours auprès de la CIJ.